
44
2018年3月30日 周五

3月29日上午，国网金华供
电公司金东客户分中心多湖供
电所台区经理小亮拿着《台区经
理工作手册》到现场,完成了4户
采集异常处理以及 2 户新装用
户查勘工作。

《台区经理工作手册》是金
华供电公司为提升优质服务在
管 理 创 新 上 的 一 项 举 措 ，于
2017年初在金东客户分中心试
点运用，目前已在金华公司全面
推广。据了解，《台区经理工作
手册》共分两册，一册是台区经
理工作日志，记录着当天的工作

“轨迹”；另一册是台区巡视记录

本，记录着该台区所需完成的所
有业务。手册内容简单明了又
全面细致，具有很强的实用性、
实效性。

小亮承担着多湖区块的28
个台区，3440 个用户的电费催
缴、用电检查、台区业扩、台区线
损、采集运维、总保运维、故障抢
修、用电咨询、停电通知等用电
服务，每天工作多且杂。在多湖
供电所，像小亮这样的台区经理
共有16位，每人平均管理25个
台区3487个用户。

“以前班长叫我干我才干，
现在是按照计划自发地干；以前

干多干少一个样，现在是争取多
干；以前认为自己干的活微不足
道，现在是认为自己干的活举足
轻重。”小亮说，应用手册以后，
不良习惯改善了，沟通交流多
了，客户投诉少了，服务品质提
升了。

自手册推广以来，试点单位
金东客户分中心共计为残障人
士、孤寡老人等特殊群体提供上
门服务287次，引导客户线上自
助办电 1760 次，提供资料待办
服务 198 次，实现客户办电“一
次都不跑”2041次，客户满意度
得到较大提升。 王平 丁珊珊

小手册 大作用
金华供电全面推广《台区经理工作手册》 日前，长兴首个变电站智能

巡检机器人在 110kV 槐坎变正
式“上岗”。这台机器人高1m左
右，带有红外热像仪、激光传感
器和高清摄像头，它会对设定点
挨个检查，并将数据传输到后
台。若发现数据异常，变电站再
进行人工检查，大大提高了工作
效率。

此外，该机器人还有诸多“拟
人”化特点，如遇到前方有障碍物

时，就会在接近1m时减速、0.5m
时停止前进；前方阻碍时间超过
半小时，则会返回等待。每一轮
巡检任务结束，巡检机器人还会

“自己”回到休息室休息充电。
科技的蓬勃发展悄然改变

着人们的生活方式，传统变电站
终将被智能变电站所取代。作
为电力事业的建设者，长兴供电
公司将向着坚强智能电网的目
标不断迈进。 叶菊琪

为了给过往车
辆驾乘人员提供便
民服务，近期，江山
市公路部门利用峡
口公路站现有的场
地打造“司机乘客之
家”。除了公厕免费
开放，公路站专门开
辟 一 处 特 殊 的“ 客
厅”，供司机和乘客
短暂休息。“客厅”里
配备了医药箱、交通
图、开水供应设备，
门口还有机动车停
车区域。图为该服
务站工作人员正为
过往驾驶员提供服
务。 毛志强

江山公路：
打造“司机乘客之家”

长兴供电：首个智能巡检机器人上岗

绍兴纸善纸美装饰设计有限公司解散清算公告
绍兴纸善纸美装饰设计有限公司股东会于2018年3月20日决议解

散，并于同日成立了公司清算组，请公司债权人于本公告发布之日起45
日内，向本公司清算组申报债权。
联系人：章建华 联系电话：13957502439
地址：浙江省绍兴市柯桥区福全镇小任家畈村 邮编：312000

绍兴纸善纸美装饰设计有限公司清算组
2018年3月20日

工报视野工报视野

3月 28日，第五批在韩中国
人民志愿军烈士遗骸由我空军专
机护送回国，20位志愿军烈士英
灵回到祖国和人民怀抱。

一

这一次，我的手机屏幕上刷
出这么一支钢笔的照片。

照片上，它静静地躺在一张
白色的垫布上面。六十多年的时
间使得它外表锈蚀得厉害，但笔
尖却依然光洁。甚至隔着屏幕，
我都能感受到那一小块金属的熠
熠生辉。

韩国专业人员很努力地把笔
上文字和图像辨识出来，并打印
在一张白纸上。上面写着“KIN-
SINPENCO”。不过这几个字母
并无助于找到它的主人——那具
编号为“CHN-582”的英烈。实
际上那几个字母的意思是这支笔
的品牌，上海金星金笔的英文缩
写。在那个年代的中国，最讲究
的知识青年会以得到这样的一支
钢笔为荣。他们会用最干净的布
来包裹擦拭，用最好的墨水来书
写，并把这支笔视若生命。

即便长眠于大地，也和这支
笔不离不弃。

而此刻在照片上，它的笔帽是
套在后面的。于是我不禁想：它的
主人，那一位志愿军战士，在生命
的最后一刻，拧开了挚爱的钢笔帽
……是努力想写点什么呢？

二

曾埋葬“CHN-582”号英烈
遗骸的韩国京畿道，位于汉江两
岸。1951年从1月到5月的一百

多个日日夜夜里，第四、第五次战
役大多在这片土地上进行。

这是抗美援朝战争中空前惨
烈的两次战役。李奇微很高明地
总结出了志愿军简陋的步兵们在
攻击距离和补给能力上的极限，
并把其命名为“礼拜攻势”。于是
他把联军的主力按计划不断后
退，当等到志愿军体力和物力开
始不支时，空地一体的凶狠反击
就会随之而来。

可出乎他意料的是，占据绝
对优势的反击却几乎在攻击路
线上每一个山头都磕磕绊绊。
纸面上终究计算不出来，是什么
原因导致那些担负着后卫和掩
护任务的志愿军小部队，纵然缺
粮少弹，纵然后援无望，但依然
死死咬住面前的敌人，直至全部
战死。

最终，每天超过900人的伤
亡令李奇微的梦想破灭，他拿回
了京畿道，却没有余力再往前走
一步了。战线被稳定在了三八线
附近。

李奇微们的疑惑和战死在京
畿道的志愿军将士们一样，被埋
在异域青山之中，至今已有六十
多年。

三

那支钢笔的主人，在生命的
最后会是怎样的呢？

阵地已毁，弹已尽，援已
绝。优势的敌军正踩着被钢与
火耕耘了一遍又一遍的阵地，就
要上来了。他或许会很平静地
掏出了挚爱的钢笔，拧开笔帽，
在一本笔记本上写了些什么。

时间是那么有限，他或许还没写
完，还没有盖上笔帽，一颗子弹
或者一块弹片令他失去意识，从
此与阵地化为一体。

他当年抒写的内容，经过六
十多年的风风雨雨，也已经化作
春泥。

但我知道和他一样的人们写
了什么。

1950年的长津湖，一位叫宋
阿毛的战士在零下三十多摄氏度
的冰雪世界里，一笔一划地写下：

“冰雪啊！我决不屈服于你，哪怕
是冻死，我也要高傲的，耸立在我
的阵地上。”然后，他和他的连队
在阵地上化为冰雕。据传，宋阿
毛在参加志愿军之前或许是位上
海籍的工人。

1952年的上甘岭，一位名叫
黄继光的战士在烈焰和硝烟蔽日
的日子里，一笔一划地写下：“男
现在为了祖国人民需要站在光荣
战斗最前面，为了全祖国家中人
等幸福日子，男有决心在战斗中
为人民服务，不立功不下战场。”
后来的某一天，他张开双臂，迎着
狂喷火舌的射孔一跃而起。档案
上记载着，黄继光是位来自四川
的农民。

这些文字或许能回答李奇微
的疑问：为什么志愿军的血肉之
躯比钢铁和火焰都坚强？

因为无论是北平上海的学
生，还是四川云南的农民，他们万
众一心同仇敌忾，他们每个人都
意识到：背后就是东北，就是华
北，就是中原……就是家园。绝
不能输！只有御敌于国门之外，
国家才不会再次在战火中陷入沉

沦，亲人才不会在灾难中流离失
所，中华民族复兴才有希望。

这支钢笔的主人，当年向亲
人、向战友具体抒写过什么，我们
不得而知。但可以分析，他一定
表达着坚定的情感、意志和追求，
那就是：

不畏敌、不畏死，爱荣誉、爱
祖国！

四

那支钢笔静静地躺在白色的
垫布上，宛如一位穿越了六十多
年时光的白发老人。如今，它随
20位烈士遗骸遗物一起，登上中
国空军的大型运输机，在2架歼
11战斗机的护航下，返回祖国。

凝望着它，我的眼泪就要流
出来。模糊中，仿佛看到一只手
握住了钢笔，唰唰唰地在纸上写
起了什么。

它或许想问，那场战争我们
赢了么？

我们赢了。17国联军被我们
抵挡在三八线上，战火没能再靠
近祖国一步。这场战争之后，世
界格局因此而重新确立，百年积

弱的中华民族得以扬眉吐气，国
际地位突飞猛进，为后续一系列
的发展建设奠定了坚实的基础。

“西方侵略者几百年来，只要在东
方一个海岸上架起几尊大炮，就
可以霸占一个国家的时代，一去
不复返了！”

它或许想问，今天的军队强
了么？

我们强了。这支武装力量在
血与火中涅槃，成为一支不可侮
的力量。航母、坦克、大驱、飞船、
导弹……所有听说过没听说过的
武器装备，今天该有的都有了。
你们在战场上曾承受的憋屈今天
也荡然无存！

它或许还想问，祖国和人民
怎么样了？

这个问题还是归来看看吧，
看看城市农村，看看农田森林，看
看青山绿水，看看老人孩子……
安宁和繁荣，发展与进步，已经如
空气般充盈在了这个国家的方方
面面，民族的复兴势不可挡。

志愿军英烈们，欢迎归来，请
在祖国的大地安息吧！

据《解放军报》

随志愿军烈士英灵归来的
这支钢笔，当年抒写着什么?

加班在当下职场非常常见。
有的上班族在该休息的时间依然在
工作，更有企业将加班文化作为企
业文化的一部分，鼓励员工加班。

上周，中国青年报社社会调
查中心联合问卷网，对1980名上
班 族 进 行 的 一 项 调 查 显 示 ，
50.7%的受访者称所在企业有

“加班文化”。53.0%的受访者认
为过度加班损害员工身心健康，
不利于企业长远发展，44.1%的
受访者认为过度加班会降低工作
效率，让员工患上“拖延症”。
58.8%的受访者建议企业进行科
学工作统筹、人员分工和流程规
划，44.6%的受访者建议企业建
立健全工时协商机制。

46.6%受访者加班是因为要
完成超负荷任务量

刘佳亮（化名）在北京一家公
司做程序员，有时候一周五天工作
日，每天都会加班。他对记者说，
在公司，加班没有加班费，但有时
候加班的项目会有提成。

就职于深圳某互联网公司的
徐惠（化名）平时偶尔会加班。据
她介绍，公司每个部门的加班情况
不同，她所在的部门不是公司的核
心部门，而且自己做事效率比较
高，所以加班的情况比较少。但有

的部门工作量超负荷，事情做不
完，就只能加班完成。“比如我们公
司做产品的同事就会比较辛苦，因
为出新产品的频率太高了，每个产
品都需要多方面跟进，加班是常
态。有一个同事去年5天的年假
都没有休完，因为请一天假要用好
多时间来补上休假期间的工作，还
不如不请假”。

调查显示，48.4%的受访者每
周至少加班一次，其中19.4%的受
访者每周加班两三次，5.2%的受访
者几乎天天加班。44.7%的受访
者每月加班一两次，仅5.5%的受
访者从不加班。46.6%的受访者
加班大多是被迫，33.6%的受访者
加班大多是出于自愿，19.8%的受
访者表示说不好。

福建省某县级公安局基层公
务员吴杰（化名）说，派出所有突
发任务的话会加班，没有的话一
般不加班，具体要看个人所在部
门和在部门里负责的工作。“我自
己的工作强度相当大，经常加
班。比如我和一个同事曾负责为
每家每户贴二维码门牌，那段时
间就要天天加班”。

关于加班的原因，调查显示，
46.6%的受访者是因为要完成超负
荷的任务量，40.5%的受访者表示
加班时长是绩效考核的指标之一，

36.9%的受访者是由于经济压力
大，想多挣加班费，28.8%的受访者
是因为有职业晋升压力，为了给领
导留下好印象，24.3%的受访者是
为了更好地完成工作，主动加班。

调查中，50.7%的受访者称所
在的企业有“加班文化”，30.5%的
受访者觉得没有，18.9%的受访者
表示不好说。

北京师范大学劳动力市场研
究中心主任赖德胜表示，国家对劳
动者工作时间有明确的规定，但现
在加班现象很严重。“一方面可能
是企业给的工资比较低，很多员工
靠加班拿加班费，这个现象在制造
业比较多，比如很多农民工如果不
拿加班费，工资就很低。另一方
面，有的企业不给加班费，但是企
业里已经形成了‘加班文化’，特别
是在创业时期”。

58.8%受访者建议企业进行
科学工作统筹、人员分工和流程规
划

刘佳亮说，他所在的公司大部
分员工都得加班。“如果是工作没
有完成，那可以加班。但如果是因
为领导决策做得不好，导致大家加
班做无用功，那就不能接受了。不
过，作为员工虽然心里不满，工作
还是得继续做”。

调查中，42.9%的受访者认为
加班对自己的影响是消极的，
22.6%的受访者觉得是积极的，
25.8%的受访者表示不好说，8.7%
的受访者觉得没有什么影响。

“我不反对加班，但是加班应
该是为了完成可负荷范围内的工
作量，或者是员工自己觉得有额
外可以改进的地方去主动加班，
加班不能成为常态。”徐惠说，现
在有的公司在给员工安排工作量
的时候，把加班时间也算在里面，
但在员工轮休、发放加班费等方
面又不能按规定落实。

调查显示，53.0%的受访者认
为过度加班损害员工身心健康，不
利于企业长远发展，44.1%的受访
者认为会降低工作效率，让员工患
上“拖延症”，37.1%的受访者认为

“加班文化”可以为企业创造更多
价值，35.3%的受访者认为这是侵
犯劳动者合法权益，34.6%的受访
者认为长期透支运行，很难形成正
向的上班文化，30.6%的受访者认
为应急性的临时加班可以，但加班
不应成为一种常态。

“现在很多企业，特别是民营
企业，加班给钱的比例是比较低
的。原因很多，比如工会制度不健
全、员工诉求难以得到表达等。”赖
德胜认为，员工和公司之间要完善

沟通机制、谈判机制和诉求表达机
制。“工会是能够代表员工利益的，
企业建立工会、员工加入工会，这
是一个比较好的保障员工利益的
途径。政府可以进一步施压、检
查，看看各个企业是否真正在实施
这个制度”。

要让员工科学合理地工作，调
查中，58.8%的受访者建议企业进
行科学的工作统筹、人员分工和流
程规划，44.6%的受访者建议在企
业层面建立健全工时协商机制，
43.0%的受访者建议压缩一些不
必要的“文山会海”，34.6%的受访
者建议在行业层面科学制定劳动
定额和工时，30.7%的受访者建议
在立法层面明确界定“过劳”，
25.1%的受访者认为员工应勇于
对过度加班说不，25.1%的受访者
希望落实带薪休假，19.8%的受访
者呼吁人们重视生活和工作的平
衡，19.1%的受访者希望处罚侵犯
员工休息权的用人单位。

赖德胜表示，企业应该有社会
责任意识，在追求利润的同时，应
该保护员工合法权益，给员工长期
发展的空间。

受访者中，一线城市的占
36.1%，二线城市的占46.7%，三四
线城市的占 16.7%，其他的占
0.5%。 据《中国青年报》

50.7%受访者称所在企业有“加班文化”
53.0%受访者认为过度加班损害员工身心健康，不利于企业长远发展

本报讯 记者潘仙德 通讯
员陈胡南报道 这两天，一则

“路虎车主霸气‘堵道’，但大家
都为他点了赞！”的视频刷爆了
朋友圈（上图）。昨天，记者联系
上了这位“霸气车主”，他叫周海
峰（下图），今年45岁，台州市路
桥区人，系浙江涂涂智能卫浴科
技有限公司董事长、台州市温州
商会常务副会长。办有两家企
业，平时热衷于公益事业，经常
带领公司的员工到贫困山区的
孤儿院、敬老院送温暖。

说到要采访，周海峰笑着
说：“这真是小事！也是举手之
劳，大家都会这么做，不值一提。”

这段视频显示：3月25日
15点58分左右，在台州市椒江
区东环大道与开元路交叉口，一
位拄着拐杖的老人颤颤巍巍地
挪着步子，正打算由东往西过斑
马线，动作看起来十分吃力。

这一幕恰巧被周海峰看
到，当时他正开车准备由东环
大道往开元路方向拐去参加儿
子的成年礼，看到老人走路很
吃力的样子，他还没来得及把
车停到路边，就径直下了车快
步走上前去搀扶老人，可是老
人走路实在太艰难了，他索性
弯下腰背起老人，快速地通过
斑马线。

到了马路对面安全地带
后，周海峰轻轻地把老人放
下。得知这位老人要回路桥家
里时，他又忙为老人拦下了一
辆出租车，直至老人坐车离去
后，他才跑回来开车。

“当我回到车上后，我女儿
给我点了赞，说老爸你真棒！”
周海峰说，父母就是孩子最好
的老师，帮助别人，快乐自己，
也教育自己的孩子，这是一件
一举三得的事情。

对此，网友“福悦”留言说：
“父母是孩子最好的老师，言传
身教是最好的课堂。有这样的
父母是孩子的骄傲和幸福，也是
孩子成长所获得的第一桶金！”

“彩虹之颠”说：“我这个人
最容易被好事感动到流泪，因
为我也喜欢做力所能及的好人
好事，你是我的骄傲！好人一
生平安！”

网友“小燕子”说：“我也是
新台州人，为你点个大大的
赞！”

一夜间，路虎车主“霸气”
堵道成了台州好司机的最佳代
言，无数网友跟帖留言点赞。

周海峰却说：“我看到视频
的时候，发现了其实路两边的车
辆都停下来为我们让道，他们也
在耐心等，没有人按喇叭，我很
感动，这说明咱们台州人素质真
的高，文明城市名不虚传。”

“说句实话，我现在还感觉
有点内疚，当时我钱包放在车
里，路上又很多车，出租车司机
一踩油门就走了。”周海峰因没
有为老人付打的费而感到有点
遗憾。

车主“霸气”堵道
只为背老人过马路

刘华光荣出席省第十四次党代会。

（上接第1版）
问：现在一些参保居民选最

低档次缴费，个人账户的积累比
较少，如何解决这些问题？

答：未来从四个方面进行解
决：一是合理确定和调整城乡居
保缴费档次标准，提高个人缴费；

二是根据经济发展、个人缴费标
准提高和财力状况，提高政府对
个人缴费补贴；三是鼓励其他社
会组织、公益慈善组织、个人为参
保人缴费加大资助；四是开展城
乡居民基本养老保险基金委托
投资，增加收益。下一步，我们

将加大政策宣传，让城乡居民理
解政策，促进他们长期缴费和多
缴费，同时大力推进政策落实，
强化各方筹资责任，个人账户储
存额未来将会正常增长。

问：文件印发后，如何贯彻实
施？

答：一是各级人社部门、财
政部门要加强组织领导，明确部
门责任，把政策落实到位。二是
各地要从实际出发，建立和完善
适合本地区情况的城乡居民基
本养老保险待遇确定和基础养
老金调整机制。三是各级人社

部门、财政部门要切实履行职
责，共同做好基础养老金、个人
缴费档次标准、政府补贴标准等
测算和调整工作。四是各地要
采取多种方式全面准确解读政
策，正确引导社会舆论，让参保
居民形成合理的预期。

完善城乡居民基本养老保险制度的重大举措

（上接第1版）
挑战自我勇创新

“创新是企业的生命力，
人才是企业的推动力，装备自
动化是提升产品质量竞争
力。”这是刘华的心得体会。

自进入到吉利汽车有限
公司工作至今，刘华共实现技
术革新70余项，参与员工创新
活动，共提提案367份，取得发
明专利24项。其中提出的车
间照明灯节能改造项目在整
个集团推广应用，每年就可为
吉利集团节约能耗达数百万
元。2013年他又带领他的团
队，完成了吉利汽车公司的

GB/T23331的能源管理体系
认证，成为全国首位取得GB/
T23331的能源管理体系认证
的汽车企业。

在吉利工作18年，刘华获
得了许多荣誉：被授予2004~
2006年度宁波市劳动模范、
2015年被授予省劳动模范，
2017年当选省第十四次党代
会党代表。前不久结束的全
国两会让刘华精神振奋，他向
记者透露了下一步奋斗目标：
加快公司制造技术学院和技
能大师工作室的建设，为企业
产品智能化、装备自主创新自
动化的人才需求保驾护航！

“我是幸福吉利人”


